

La Almudaina

	FRAS.	CTS
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasada 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Sustitutos

Licenciados y reservistas, los hay disponibles para sustituir y permutar con los reclutas del actual reemplazo, Unión 21, Lechería.

Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

NOTICIAS

De las provincias:

Leemos en *La Correspondencia de Valencia* que las impresiones que se reciben de la Corte dan como descartada en absoluto la candidatura del obispo de la Seo de Urgel cardenal Casaña para aquella archidiócesis, é indican como probable el nombramiento del actual obispo de Vich para el arzobispado de Valencia.

Dentro de pocos días regresará á Madrid el marqués de Cerralbo, jefe de los tradicionalistas.

Según instrucciones recibidas de don Carlos, el citado marqués reunirá inmediatamente á los notables del partido.

El año próximo se celebrará en Lisboa, con motivo de las fiestas del Centenario de la India, un Congreso de periodistas.

En la capital del vecino reino ha quedado ya constituida la comisión organizadora, de la que forman parte los directores de todos los periódicos diarios de Portugal.

He aquí las conclusiones de la exposición que la comisión del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona presentará al Gobierno:

1.º Es indispensable mantener íntegra en todas sus partes, la base 4.ª de la ley de reformas antillanas, ampliación de la ley de 15 de Mayo de 1895, que ratificaron las actuales Cortes.

2.º No procede en ningún caso enagenar la facultad arancelaria del Parlamento nacional.

3.º El Parlamento nacional no puede desprenderse de la facultad de acordar el regimen arancelario de la isla de Cuba, desde el momento en que constituyendo el ingreso de Aduanas la principal renta de la isla, no cabe abandonarle en tanto pese sobre la general garantía de la nación la responsabilidad subsidiaria de la deuda de Cuba, responsabilidad que por desgracia ha comenzado ya á hacerse efectiva.

4.º Aceptando la idea de representación en el Parlamento nacional de las islas de Cuba, y Puerto-Rico, además de las Cámaras insulares, es de rigurosa lógica que radique exclusivamente en aquélla la facultad de legislar en materia de Aduanas.

5.º De concederse dicha facultad á la Cámara insular, podría establecerse verdadera lucha entre el Parlamento nacional en materia arancelaria, es posible practicar una política conciliadora y de verdadera reciprocidad, sumando las ventajas que pudiera conceder la Península á las de las Antillas cuando se trate de obtener ventajas comerciales especialmente para Cuba y Puerto-Rico de una nación determinada.

Leemos en un periódico:

«Circulan algunos billetes falsos de 100 pesetas, emisión de 24 de Julio de 1893. Hé aquí las diferencias que existen entre dichos billetes y los legítimos:

El grabado del billete falso en general resulta ser una mala copia, en la que no hay un solo trazo igual al de los legítimos, careciendo de entonación por falta de vigor y pureza en las líneas. Esta diferencia aparece más visible en el medallón pequeño que hay á la derecha del anverso del billete y en los dos del reverso, á los que falta el claro oscuro de los legítimos. Además, el papel resulta ser más grueso, pero de tacto más suave que los legítimos.

La cinta está imitada por medio de fibras interpuestas entre las dos hojas de que se compone el billete falso; y para imitar el efecto de ella por el reverso han tenido que pintar de carmin los hilos, por encima del papel, observándose que se destine y corre la tinta de estas líneas si se pasa por encima de ellas un dedo húmedo.

Mirando el billete falso por transparencia se nota que es más opaco que los legítimos. El tipo de la numeración de los billetes es de tamaño mayor en los falsos que en los legítimos.»

En Zamora se ha verificado una importante reunión, á la que han asistido las personas de más significación de la capital, con objeto de acordar lo más conducente á la constitución de la Asociación de la Cruz Roja.

Han llegado á Pasajes los buzos encargados de extraer los restos de varios buques naufragos que se hallan en aquella ría.

Dichos restos corresponden á los vapores denominados *Pizarro*, *Goldra*, *Tajo* y *Blanche*.

Asegúrase que el disgusto del Sr. Moret con el general Marín llega hasta el extremo de haber significado el ministro de Ultramar deseos de entenderse directamente con los autonomistas de Puerto Rico.

En breve se verificará otro sorteo de jefes y oficiales de Administración Militar con destino á Cuba.

A 6.387 asciende el número de personas de las cuatro provincias gallegas que han emigrado durante el próximo pasado mes de Septiembre, según dicen los periódicos de Galicia.

El ministro de Ultramar ha pedido al presidente de la Producción Nacional de Barcelona gran número de datos y cifras que el Gobierno desea tener en cuenta al ocuparse en la cuestión de la autonomía arancelaria para Cuba.

La Academia Médico-Quirúrgica Española ha publicado el programa de premios para 1898.

El tema del concurso será el siguiente:

Premio de la Academia: «Determinación del valor actual de la suero-terapia en sus aplicaciones clínicas.»

El premio de la Academia consistirá en 250 pesetas y el título de socio corresponsal de la misma.

Las Memorias optando al premio deberán estar escritas en castellano, portugués, francés, italiano, inglés ó alemán.

A cada una de las Memorias que se presenten deberá acompañar un pliego cerrado, en el que conste el nombre y residencia del autor. Este pliego vendrá señalado con el lema que figure en la Memoria. Será excluido del concurso todo trabajo que venga firmado por su autor ó con alguna indicación que pueda revelar su nombre. Quedan excluidos de este certamen los socios de la Corporación.

Las Memorias se dirigirán con sobre al presidente de la Academia, y dirección á la secretaria general de la misma, Montera, 22, bajo, donde se expedirá á quien lo solicite el correspondiente recibo de la entrega.

El concurso quedará cerrado el 15 de Septiembre de 1898, después de cuyo plazo no será admitida ninguna de las Memorias que se presenten.

La Academia publicará oportunamente los lemas de las Memorias recibidas, así como los de las que la Corporación juzgue acreedoras á los premios.

Estos últimos serán públicamente

abjudicados en la sesión-aniversario del año próximo á los autores de las Memorias premiadas, ó á los que para ello se presenten completamente autorizados, abriéndose en el mismo acto los pliegos que deben contener sus nombres, á la vez que se inutilizan los que correspondan á las Memorias no premiadas.

Toda Memoria recibida para el concurso quedará de propiedad de la Academia.

Ha quedado constituido en Barcelona el consistorio de los Juegos Florales del próximo año de 1898.

Forman parte de él como presidente don Francisco Romani y Puigden-golas, como secretario don Peregrino Casades Gramatxes y como mantenedores don Mauricio Barrés, don Ramón Abadal, don Alberto Llanas, don Alejandro de Riquer y don Luis Durán Ventosa. Los suplentes son: don Jaime Maspons Camarasa, don José Pagés Rueda, don Ramón N. Comas y don José Gudiol, Pro.

El ministro de la Gobernación, comprendiendo que no sólo la provincia de Valencia ha sido la perjudicada en las últimas inundaciones, sino que también han sufrido daños algunos pueblos de la de Castellón y algunas otras, concederá del crédito de 500.000 pesetas aprobado en el último Consejo, y 300 ó 400.000 á Valencia, 50.000 á Castellón y el resto á Marbella y otras poblaciones que tengan pérdidas que lamentar.

Se está procediendo en el Ferrol, con toda urgencia, al reconocimiento de los palos machos de la fragata *Almansa*, para verificar su composición ó reemplazarlos.

Ha sido nombrado alcalde de el Ferrol don Manuel Baamonde y Ortega.

Ha llegado al pueblo de Algorta (Vizcaya) el general de la benemérita orden de la Santísima Trinidad.

El padre Esteban, que así se llama el general de dicha orden, es hijo de una familia modesta de la pequeña anteiglesia de Ajanguiz, y tiene en la orden Trinitaria una brillante historia que le hace acreedor á todos los honores.

Un acaudalado banquero de Valladolid abraja el propósito de sostener durante gran parte de este invierno á cuatrocientos pobres de aquella localidad que se encuentran realmente necesitados.

De las islas:

Mahón

Dice *El Noticiero* de Ciudadela:

«Fundado en los motivos de la crisis industrial y agrícola que experimenta esta población y notable emigración de estos habitantes, el Ayuntamiento de esta ciudad ha elevado una solicitud á la Excm. Diputación Provincial pidiendo rebaja de la cuota provincial ó una subvención con destino al alivio de la clase obrera; y otra á la Dirección General de Contribuciones é Impuestos, basada en los mismos motivos, en solicitud de rebaja del cupo de Consumos.»

—Han sido puestos en libertad tres de los presos existentes en las cárceles de este partido, por haber extinguido, dos, la condena de dos meses que les fué impuesta por resistencia á los dependientes del resguardo de consumos, más siete días por insolvencia de la multa aneja á la condena; y uno, por haber cumplido la de un mes y un día á que fué sentenciado por delito contra la religión.

—El día 20 tomó posesión del cargo de Alcalde de las Cárces públicas de este partido D. Juan Maroto.

—Las lluvias caídas en esta isla han sido abundantes, siguiendo el tiempo encajonado y con señales de nuevos chubascos.

—De *El Vigía Católico*:

«Con motivo de haberse trasladado nuestro venerable Prelado á la vecina isla de Mallorca, para presidir los funerales en sufragio del alma del Excmo. Sr. Obispo de aquella diócesis, no podrá efectuar la administración del sacramento de la Confirmación, que estaba anunciada para el próximo

domingo en esta ciudad, suspendiéndose para otra ocasión.»

—De *El Bien Público* del 16:

«Por conducto particular sabemos han llegado á Palma las Reales Ordenes admitiendo la renuncia de Alcalde, presentada por el Sr. Barón de las Arenas, y nombrando para aquel cargo al primer Teniente de Alcalde D. Juan Biale y Coll.»

Sóller

El vapor *Cataluña* que debía llegar á este puerto el lunes, dejó de efectuarlo, cosa que sucede muy a menudo.

—El *Isleño* procedente de Palma, fondó anteayer por la noche, saliendo ayer al medio día con numerosa carga y pasaje para Cete.

Esta mañana ha llegado el *León de Oro* procedente de Cete y Barcelona, empezando inmediatamente las operaciones de carga y descarga á fin de salir lo más pronto posible.

—El lunes pasó á mejor vida doña Lucía Colom Canals, madre y madre política de nuestros amigos doña Lucía, don Lucas y don Jaime y don Bartolomé Colom, respectivamente.

—De una afección del corazón falleció también el jueves el conocido comerciante don José Canals Crespi, padre y padre político respectivamente de nuestros amigos don Antonio Canals Pastor, don Martín Marqués y don Francisco Casasnovas.

—La función de fantasmagoría y cinematógrafo que el señor Wilson dió en la noche del domingo último en el teatro de la *Defensora*, estuvo bastante concurrida y si bien las figuras animadas agradaron al público, el conjunto de la función no acabó de satisfacerle, suponemos que por presentar intercaladas figuras cómicas de bastante mal gusto.

Para esta noche anuncia otra función con algunos números nuevos del cinematógrafo.

—En todo tiempo se había visto que los naranjos después de haberles hecho sufrir una prolongada sequía era regular que, en mayor ó menor cantidad, se vistieran con algunas florecillas que si no las malograba la nieve ó la lluvia eran las pequeñas naranjas de sabor bastante dulce conocidas por *hivernengues*. Pero al exceso de calor y á la falta de agua de este verano último se atribuye el que esta clase de árboles, al igual los de las tierras secanas que de regadío, al abrir sus poros para el rebote de tiernos brotes, se vieron casi por encanto totalmente blancos por la grandísima cantidad de flor que les ha salido.

Esto lejos de favorecer perjudica grandemente al árbol y á la cosecha venidera y fuera mucho mejor que la perdieran antes de su madurez.

—Después de permanecer bastante tiempo en Palma donde se le ha practicado con feliz éxito la extracción de una catarata, ha regresado hoy la virtuosa madre de nuestro amigo el vicario doctor Pastor.

La operación ha sido llevada á efecto por nuestro respetable amigo don Juan Mumar, subdelegado de Medicina; quien una vez más ha demostrado su sólida reputación que de antiguo tiene conquistada en esta isla y por ello le felicitamos calurosamente al par que damos nuestra enhorabuena á la operada doña Francisca Castañer y familia.—C.

21 de Noviembre de 1897

Binisalem

El sábado falleció en esta población, una joven pobre de solemnidad, que hacía algún tiempo vivía en Palma, en casa de un hermano suyo; la cual sintiéndose enferma, pasó aquí al lado de su madre.

Como la difunta pertenecía á la Asociación de las Hijas de María, fué acompañada por la noche á su última morada por todas las que fueron en vida compañeras suyas, con velas encendidas y el pendón de la Asociación llevado por las principales señoritas del pueblo, y presididas por su director espiritual don Jaime Pascual, presbítero.

Los funerales que se celebraron el mismo día por la mañana en sufragio de su alma, fueron costeadas por el mismo clero parroquial.

—Ayer se verificó la primera feria

de las dos que suelen celebrarse todos los años en este mes.

El día hermosísimo que hizo y casi caluroso, contribuyó á que muchos palmeños y de los pueblos circunvecinos concurren á ella.

Los vendedores fueron muchos á pesar de haberse hecho pocas compras.

Lo que más abundó fué el ganado de cerda, vendiéndose, al precio de 11 á 13 pesetas los diez kilogramos y medio.

—A las cuatro de la tarde llegaron al lugar de la feria diez ó doce ciclistas de Inca, los cuales después de haber saludado al notario de ésta señor Poquet y dado un paseo con su correspondiente bicicleta por la Plaza, volvieron á emprender su viaje.

—El domingo próximo se verificará la última feria, la cual á juzgar por los preparativos que se hacen promete ser más lucida.—C.

22 de Noviembre de 1897

Petra

Ayer falleció repentinamente en este pueblo el guardia Miguel Cardell. A las ocho de la noche se le rezó el rosario, á cuyo acto asistió numeroso gentío.

Rezado el rosario fué conducido su cadáver al cementerio acompañado de una banda que tocaba marchas fúnebres y de la fuerza de la guardia civil y carabineros franca de servicio.

Hoy se ha celebrado en la iglesia parroquial funerales en sufragio de su alma.

Ha presido estos actos el capitán de caballería de la escala de reserva don Joaquín Gallart.

Con tan triste motivo el pueblo ha demostrado la alta estima en que tiene el honroso cuerpo á que perteneció el finado. R. I. P.—C.

22 de Noviembre de 1897.

Sancellas

Esta mañana se han celebrado en esta Iglesia parroquial honras fúnebres en sufragio del alma de don Jacinto M.ª Cervera. (q. s. g. h.)

Negro ropaje cubría el altar mayor convenientemente iluminado. Elegante y suntuoso al par que sencillo título se alzaba en el centro de la iglesia, en el cual ardían doce blandones y multitud de cirios, y en su parte superior se destacaban las insignias episcopales.

Ha celebrado el Reverendo Regente señor Planas con asistencia de las autoridades de este pueblo civiles, judiciales y militares y numerosos fieles.—C.

22 de Noviembre de 1897.

De la capital:

Puede que *El Ancora* haya tenido por secundaria la cuestión de las ofensas y de las palabras más ó menos duras contra personas. Se comprende por la costumbre que tiene de esportarlas. (Frase del colega.)

LA ALMUDAINA teniendo el convencimiento de no haber ofendido á Dios desde sus columnas y de no haber incurrido en errores doctrinales, no acepta con *El Ancora* discusiones que el colega llama pomposamente *doctrinales* y en las que, aún sin discutir, llega á las formas pulcras, «eficaces é insinuantes», de llamarnos mercaderes, embaucadores y picaros.

¿Qué fuera si nos hubiésemos prestado á una discusión... doctrinal? ¿Cómo quiere *El Ancora* que entremos en polémica? ¿Qué fundamento nos ofrecen sus explicaciones? ¿No perdonó en julio lo que remachó en agosto? ¿No había ofrecido reiteradamente respeto á las personas á quienes después ofendió? ¿Qué garantía nos ofrecerá su promesa, aun acompañada... de juramento? ¿Ni qué autoridad tienen para entablar discusiones científicas quienes no se arriesgan á responder por sí mismos ante los tribunales?

Con el señor Caimari nos complacería una discusión teológica porque al fin y al cabo reconoció y reparó honradamente su falta. No con los contumaces de *El Ancora*, que la han defendido descaradamente y con escándalo público.

La Comisión provincial, de acuerdo con el Sr. Comisario de guerra inspector de provisiones, ha resuelto que los suministros que los Ayuntamientos

de esta provincia hayan hecho á las tropas de ejército y guardia civil durante el presente mes deberán liquidarse y abonarse con arreglo á los precios que para cada una de las especies suministradas se expresan á continuación:

Ración de pan 650 gramos, 0'20 ptas; Idem de cebada de 4 kilogramos 0'80; Idem de paja de 6 idem 0'25; Litro de aceite 1'10; Idem de vino 0'30; Kilogramo de carbón 0'07 Idem de leña 0'02; Idem de paja larga 0'10; Idem de carne de vaca 1'60; Idem de id. de carnero 1'50.

El día 11 de Diciembre próximo venidero á las doce de la mañana se verificará en los almacenes de esta Aduana la venta en pública subasta de ciento cuarenta y seis kilogramos anuncios de carton, litografiados para una fábrica de esta localidad á 0'75 pesetas el kilogramo, importan 109'50 pesetas.

El Gobernador civil de esta provincia, señor Guzmán, ha recibido un despacho del ministro de la Gobernación recomendándole que procure desmentir las noticias que han telegrafiado los corresponsales de los periódicos relativos al levantamiento de una partida carlista en Teruel.

El hecho—afirma el señor Capdepón—es absolutamente falso.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Petra, dotada con el haber anual de 990 pesetas.

Los que aspiren á ella podrán presentar sus solicitudes durante el plazo de quince días á contar desde el siguiente día al de la inserción del anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Artá da cuenta de haber detenido y puesto á disposición del juzgado, á tres sujetos autores de la sustracción de 8 almudes de habas.

—La del puesto de San Antonio comunica que detuvo á dos individuos á quienes encontró armados de un cuchillo y de una pistola respectivamente, sin tener autorización para usarlos.

—La del puesto de Algaida participa que ayer fué encontrado el cadáver de Francisco Latorre, de 74 años de edad, á quien practicó la autopsia el médico señor Sala.

—La del puesto de Alaró dice que sobre las nueve y media de la noche de ayer fueron encontrados en un establecimiento público, varios muchachos menores de edad que jugaban al monte, los cuales se pusieron en fuga al ver á la guardia civil.

Al dueño del establecimiento, que fué detenido, se le ocuparon varios juegos de naipes y 155 pesetas en metálico.

Hoy á las once y media se verá ante esta Audiencia en juicio oral y publico la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Gaspar Comas y Juan Martorell sobre lesiones á Francisco Cifre.

El letrado don Francisco de P. Masanet y el procurador don Jaime Brodat, defienden á los procesados.

Los días 11 y 13 del próximo mes de diciembre se celebrarán en las factorías militares los concursos para las compras.

La piedra que llevaba el título de calle de San Cayetano, clavada en la fachada de la iglesia del mismo nombre, continúa en pedazos, y no es la primera vez que llamamos la atención de quien corresponda.

A las cinco de la tarde de ayer salió de nuestro puerto, con rumbo al de Barcelona, el vapor *Bellever*, llevando la correspondencia, sesenta y cinco pasajeros y carga.

Al zarpar estuvo en muy poco que no le sucediera un percance, pues tocó en el fondo á causa de la poca profundidad que había donde estaba anclado.

En Santa Eulalia se celebrarán solemnes exéquias en sufragio del alma del Exmo. señor don Jacinto M.^a Cervera, Prelado que fué de esta Diócesis, por acuerdo del clero parroquial.

El día 6 de diciembre se subastará en los estrados del juzgado de primera instancia de este partido, una máquina cuchilla para cortar papel, llamada *guillotina*, señalada con el número 32,055, marca Karl-Kause-Leipzig, justipreciada en la cantidad de ochocientos cincuenta pesetas, y bajo las condiciones que se señalan en el

Boletín Oficial de la provincia correspondiente al 23 de este mes.

Existiendo vacantes de concejales en el Ayuntamiento de Lluchmayor por renunciadas presentadas y admitidas por la Corporación, de don Miguel Munar Durán, don Bartolomé Santandreu Torrens, don Miguel Puig Fullana, don Francisco Tomás Tomás, don Bartolomé Contesti Clar, don Jaime Clar Garau, don Antonio Clar Clar, don Antonio Garau Cantallops, don Pedro Antonio Ballester Cardell, don Miguel Salvá Rubi y don Sebastián Monserrat Amengual, y siendo más de la tercera parte del total de los concejales que corresponden al expresado término municipal, ha acordado el Gobernador, de acuerdo con el artículo 46 de la Ley municipal, convocar á elección parcial en el expresado Ayuntamiento el domingo doce de Diciembre próximo, debiendo hacerse la designación de interventores el día cinco y el escrutinio general el día 16.

En la última sesión que celebró la Junta de Protección al soldado se acordó invitar á varias señoras para que actúen en la tómbola, encargándose de la expención de billetes.

También se tomaron otros acuerdos de menos importancia.

Uno de los reunidos comunicó que el Delegado de Hacienda ha recibido carta del Duque de Sotomayor asegu rándole que la instancia que elevó el presidente de la Junta á S. M. la Reina solicitando un objeto para la tómbola, ha pasado á la intendencia de Palacio.

Otra solicitud análoga ha recibido la Infanta Isabel.

Ayer nos vemos obligados á retirar la sección de *Islas* y otro material que ya estaba compuesto, á causa del exceso de original.

En el número de hoy lo publicamos todo, porque apesar del retraso no han perdido las noticias su oportunidad.

La plaza de Sta. Eulalia está casi completamente intransitable á causa de los grandes montones de escombros de las obras que se están verificando para trasladar frente á la Casa Consistorial la fuente que existía en medio de la plaza.

Ayer salieron para Puerto Rico don Pedro Alomar y su sobrino don José, y para Barcelona don Honorato Font, don Felipe Nadal y otros, con objeto de saludar al general Weyler.

Un carruaje de recreo que bajaba ayer á las once de la mañana por el camino del Molinar de Levante dió un vuelto tremendo, produciéndole al que lo conducía varias contusiones graves, que le fueron curadas en la Casa de socorros, por el médico señor Gayá.

No habiendo habido postores á la segunda subasta efectuada en Alcudia, para el aprovechamiento de la caza menor del monte «La Victoria», el señor Gobernador ha dispuesto que el día 2 de Diciembre, á las 11 de su mañana se celebre tercera subasta, de dicha caza menor, bajo las mismas condiciones que se hicieron las primeras, pero rebajando la tasación á 45 pesetas.

También el día 2 se celebrará tercera subasta, por haber quedado desierta la segunda, de 700 estereos de leña menuda, en la Alcaldía de Selva, bajo las mismas condiciones que rigieron para las primeras, rebajando la tasación á 157'50 pesetas.

Para el mismo día, á las once y media de la mañana, se ha señalado la tercera subasta de 150 estereos de leña gruesa y 800 de menuda del monte comunal de Caimari, bajo las mismas condiciones que rigieron para las primeras y rebajando la tasación á 495 pesetas.

Por último; el día 2 de Diciembre se celebrará la tercera subasta de los pastos del monte comunal de Biniamar, de Selva, en las mismas condiciones que rigieron para las primeras, rebajando la tasación á 1.350 pesetas.

El *Centro Militar* ha acordado dar un banquete al general Weyler y nombrar una comisión que vaya á recibirle al muelle.

Ayer por la mañana se escapó uno de los buyes que condujo desde Alicante el vapor correo, emprendiendo precipitada carrera hacia Sta. Catalina y proporcionando no pocos sustos.

Fin de Siglo

Diputación provincial

Ayer celebró sesión la Diputación provincial, bajo la presidencia de don José Socias, asistiendo los señores Sampol, Puigdorfilá, Marcel, Rius, Barceló, Marqués, Sans, Alcover, Guasp, Rosselló, Sitjar, Domenge, Estela, Olives, Obrador y Aguiló.

Antes de comenzar la sesión se recibió la visita del Capitán general de este distrito, señor Moifo, quien pronunció elocuentes frases para ofrecer á la corporación su concurso, frases que fueron contestadas por el señor Socias.

Después empezó el exámen de los asuntos del día.

Se leyó un dictámen de la comisión de Gobierno referente á una memoria presentada por el señor Domenge dando cuenta de una visita de inspección girada al Ayuntamiento de Felanig.

Se dió lectura á un voto particular formulado por los señores Sampol, Rius y Marqués, proponiendo que se diera conocimiento á los concejales del ayuntamiento citado para que puedan defenderse y sea la Diputación la que resuelva el asunto.

Se leyó otro dictámen relativo á la Real orden de 2 de Junio último por la que se revocó el acuerdo de la Diputación nombrando médicos de la comisión mixta de reclutamiento á los señores Losada y Escalf, en sustitución de los cuales fueron nombrados los señores Frontera y Bannasar.

Sobre este asunto formularon voto particular los señores Socias y Estela manifestando que, en contra de lo que se dice en el dictámen, procede interponer recurso contra la citada Real orden.

Se aprobó sin discusión un dictámen de la comisión de contabilidad aprobando las cuentas del último año y la Memoria de la comisión provincial.

Se acordó adquirir cuatro ejemplares de la obra *Mallorca Artística y Monumental* é imprimir por cuenta de la Diputación y á modo de ensayo la obra *Franquicias y Privilegios de Mallorca*, del Sr. Quadrado.

Se acordó conceder á los siguientes Ayuntamientos las subvenciones que se detallan para la reparación de caminos vecinales:

Alaró 200; pesetas; Alayor 200; Alcudia 150; Algaida 200; Andraitx 200; Artá 200; Binisalem 150; Calviá 200; Campos 200; Capdepera 150; Ciudadela 200; Costitx 150; Deyá 150; Escorca 150; Estallenchs 150; Sta. Eugenia 150; Fornalug 200; Inca 200; San Juan 150; San Lorenzo 150; Lloseta 150; Llubi 150; Lluchmayor 200; Mahón 200; Sta. Margarita 150; Sta. María 200; Mercadal 200; Montuiri 150; Muro 200; Petra 200; Porreras 200; Puigpuent 150; Santafí 200; Selva 150; Son Servera 150; Sineu 200; Sóller 200; Valldemosa 150; Villa-Carlos 200; Villafranca 150.

Se habló algo acerca de asuntos de menos interés y se levantó la sesión.

Notas ciclistas

Según veo en el *Heraldo* ha visto ya la luz pública *Mallorca*, una pequeña guía del ciclista, con datos recopilados y coleccionados por *Pedal y Manubrio*.

De lo que es la obra ya nos ocuparemos cuando tengamos ocasión de hojearla.

Ayer recibimos la siguiente carta de cuya veracidad no respondemos por ser el escrito anónimo.

«La Puebla 20 Noviembre 1897.

Esta mañana se ha efectuado en la carretera de Palma al puerto de Alcudia una carrera de bicicletas, siendo los contrincantes los jóvenes aficionados de este pueblo Juan Comas y José Bonnin.

El trayecto que se ha recorrido es el de la puerta de San Sebastián de Alcudia al kilómetro 39 de la propia carretera, mediando entre ambos puntos unos 13 kilómetros y medio. Comas llegó el primero á la meta. Se me ha dicho que Bonnin sufrió una caída la cual le imposibilitó seguir el tren durísimo que llevaba Comas.

Unos cuantos kilómetros antes de llegar á la meta, la carrera estaba llena de aficionados ansiosos de ver pasar á los carreristas.

Durante la carrera les acompañó el campeón de este pueblo Quetglas (a) *Calet*.

Un compañero de pedal.»

No pasa tarde que del *Círculo Ciclista* salgan numerosos grupos de ciclistas que se dirigen á algún pueblo cercano

á Palma, ya al restaurant de *Cas Calá* ó á *Can Penas*.

Los domingos ya pican más alto; sus excursiones se dirigen á Felanig, Manacor, etc.

De esta manera se fomenta y toma arraigo el ciclismo.

Pepe Vives, el día de la inauguración del local del *Círculo Ciclista*, expuso el proyecto de verificar una excursión ciclista á Esporlas y en la que tomasen parte las sociedades el *Veloz Sport* y el *Círculo Ciclista*.

El pensamiento fué acogido proponiéndose verificarla á principios de diciembre.

Hermoso aspecto de seguro, ofreciera grupo tan numeroso de ciclistas, pues entre las dos sociedades vendrán á resumir un centenar de máquinas.

Además, Vives propone en sus *Páginas ciclistas* se construya una bandera y que sea esta bordada por las señorías ciclistas de esta capital.

De verificarse esta excursión magna el ciclismo en Palma daría un gran paso; sería éste el demostrar su importancia presentándose en numeroso y compacto grupo.

Adelante y que no decaigan los ánimos.

SIXTO RADIO

Noticias del ejército

Pensiones.—Se ha concedido á doña María de los Dolores Tudurí y Sintés, viuda del comandante graduado, capitán de infantería retirado, don Pascasio Nogales é Isturiz, la pensión anual de 750 pesetas, la cual se le abonará á la interesada, por la Delegación de Hacienda de esta provincia, mientras permanezca en dicho estado, desde el 14 de Julio del corriente año.

Recuerdos mallorquines

24 de Noviembre

1715

En este día era costumbre hacerse la extracción del maestro de Guaita. El marqués de Ledesma se negó á seguir verificándola.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en la Misión, consagradas á la Purísima Concepción, bajo la advocación de la Medalla milagrosa: exposición á las tres y media de la tarde; al anochecer meditación, Trisagio y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime, por la noche se hará el ejercicio de la Agonía del Redentor.

Visita á la corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en la Misión: exposición á las seis de la mañana. Al anochecer, meditación, Trisagio cantado y la reserva.

Otras funciones

En la Merced por la noche se hará un ejercicio muy devoto con exposición del cupón.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Misericordia en Santa Magdalena.

Bibliografía

Blanco y Negro alcanza á dar en su número de esta semana una información completa de *Las inundaciones de Valencia*, con numerosas y muy interesantes fotografías del natural.

En todo el número preside la variedad más selecta y el interés más palpitante, como puede verse por la lectura del siguiente abreviado sumario: *La última caricia*, portada por Méndez Brínga; *Actrices parisienses*, por Eusebio Blasco; *El primer abrazo*, por Pérez Nieva, con dibujos de Méndez Brínga; *El cisne*, poesía de Navarro y Ledesma ilustrada por Huertas; *A ocho días vista*, por Royo y Cilla; *El hombre del día* (el general Weyler), por Mecachis; *Entrevistas populares*; con el capitán Araña, por Ginés de Pasamonte; *Saint Saens* en Madrid, por Luis Gabaldón (retrato, caricatura y trozo musical); *Palinodia*, cuento de doña Emilia Pardo Bazán ilustrado por Méndez Brínga; *Páginas artísticas*: *La más dulce*, por Muñoz Lucena; *Advertencia*; *Bibliografía*, etc., etc.

Ultimas noticias

de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Telegrama oficial

Madrid 22 á las 7'40 n.

Ministro de la Gobernación á Gobernadores.—Me consta que algunos corresponsales telegráficando cuenta de haberse levantado una partida carlista en Teruel y como esta noticia es absolutamente falsa le recomiendo procure desmentirla.

La llegada de Weyler

Madrid 23 á las 11'30 m.

Barcelona.—El general Weyler ha desembarcado á las 10 de la mañana.

Pasaron á bordo del *Montserrat* el general Despujols y varias comisiones.

El general Weyler ocupó un carruaje.

Un inmenso grupo le seguía dando vivas á España, á la Protección nacional y á Cuba Española.

Una carta

Madrid 23 á las 10'10 m.

La *Correspondencia* publica una carta del señor Maura en la que califica de profundamente inexacta la frase de que el señor Moret aceptase la cartera porque otros no la quisieron.

Una circular

Madrid 23 á las 11'10 m.

París.—La colonia cubana en París comenta la circular publicada por el señor Betances, preguntando si aceptan la autonomía y manifestando que los que no contesten serán considerados como separatistas.

Mencheta

(De nuestro enviado especial)

La comisión mallorquina

Barcelona 23 á las 11'10 m.

> " 11'30 >
> " 11'35 >
> " 11'40 >
> " 11'45 >

Á las nueve de la mañana después de una feliz travesía, ha llegado al puerto de Barcelona el vapor *Cataluña*, que salió ayer de Sóller con la comisión mallorquina que debía recibir al general Weyler.

El vapor ha largado sus empavesadas, viéndose el muelle de Barcelona completamente lleno de gente que espera el trasatlántico *Montserrat*. Han salido al encuentro del *Cataluña* varias gondlinas empavesadas llevando comisiones á su bordo.

A las nueve y media en punto ha vuelto á salir el *Cataluña* para esperar al *Montserrat* que ya estaba á la vista del vigía de Montjuich á bordo del *Cataluña* iba el hermano político del general Weyler Don Eusebio Estada, y la Comisión mallorquina compuesta de los señores Moragues (Don Guillermo), Esteve (Don José), Garau (Don Mateo), Pou, Regordosa, Planas, Lladó, Alemany, Cotoner (Don Pedro), Sureda (Don Juan y Don Pedro), Fuster, Garcías, Valleriola, Esteve (Don Antonio) y Bosch.

Encontrándose todavía muy fuera del puerto, ha alcanzado el *Montserrat*, subiendo al puente del mismo el general Weyler, quien ha sido saludado por las comisiones con vivas y aplausos.

La comisión mallorquina en varias falúas que ha aprontado el trasatlántico, ha pasado á bordo del mismo, reinando el mayor entusiasmo y siguiendo el viaje hasta Barcelona.

Después de las formalidades de

costumbre se ha dado entrada al vapor; y á las diez y cuarto de la mañana ha desembarcado el general Weyler.

La multitud agolpada en los muelles y puerta de la Paz, le ha saludado con vivas y aplausos.

Ha subido al carruaje, dirigiéndose á la Ronda de la Universidad y siendo objeto de repetidas ovaciones durante el trayecto.

Barcelona 23 á las 12 t. Han visitado al general Weyler diversas comisiones y representaciones.

Una comisión del Fomento del Trabajo Nacional ha salido al encuentro de Weyler en un vapor golondrina.—Peyró.

(De nuestro corresponsal particular) **Llegada de Weyler**

Barcelona 23 á las 11'20 m.
> 11'25 >
> 11'30 >

La recepción hecha hoy á nuestro paisano el general Weyler, correspondió á las impresiones que adelantó ayer.

Han subido al trasatlántico la familia del general y algunos periodistas y corresponsales madrileños, que han dirigido multitud de preguntas al general.

Este contesta que *El Liberal*, *El Imparcial* y el *Heraldo de Madrid*, que tan cruda campaña han hecho contra él, no le merecen más que desprecio. Añade que escribían artículos que los filibusteros no tenían más que copiar para hacer sus periódicos; y dice que está conforme en que se concedan libertades á Cuba, pero no se muestra partidario de la autonomía arancelaria.

Opina que por este medio vamos á entregar el mercado de Cuba á los Estados Unidos, arruinando la industria española y ocasionando la miseria de muchos obreros, principal escollo que deben evitar los gobiernos.

Dice que no hay razón para conceder esta autonomía á Cuba y negarla á Cataluña, Baleares, Galicia y demás regiones españolas.

Defiende sus medidas para la reconcentración de paisanos, afirmando que los campesinos de Cuba mataban nuestros soldados; y que el hambre provino, no de la concentración, sino de haber quemado los ingenios y plantaciones, las hordas de Maceo y Máximo Gómez.

Asegura que los soldados españoles nada quemaron y que más compasión merece un soldado forzado que un campesino voluntariamente insurrecto.—Amengual.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 19.—Varones 4.—Hembras 2.

Día 20.—Varones 4.—Hembras 4.

Matrimonios: Día 18.—Don Miguel Martorell Comas con doña Magdalena Pons Vidal.

Día 20.—Don Matías Quevedo Florit con doña Juana Masot Enseñat.

Defunciones: Día 21.—Ninguna.

Día 22.—Sebastián Barceló Busquets, 2 días, Son Sardina, cangestión pulmonar.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Algo calimoso.

Dirección del viento.—N. ventolina.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Había nimbus en el horizonte que estaba algo calimoso, llana la mar y soplabla ligera ventolina al terral cuando el orto. No hubo variación notable en la fuerza del viento y solamente en la dirección quedando N. flojo al ocaso.

Noticias.—Entraron los veleros polacra goleta *María* y pailebot *Soberano* ambos de Barcelona. Salió el vapor

Cabrera para el puerto de su nombre.

Buques fondeados: Día 22.—Vapor español *Salvador*, de Felanig.—Polarca goleta española *María*, de Barcelona.—Pailebot español *Soberano*, de Barcelona.

Buques despachados: Día 22.—Laud español *Juanito*, para Ibiza.

Matadero: Día 22.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 1.—Terneras, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 7.—Borregos, 0.—Corderos, 79.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 9.—Cerdas, 13.—Lechonas, 0.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

La llegada del general Weyler

Barcelona 23 á las 12 t.
> > 12'10 >
> > 12'15 >
> > 12'20 >

Era excelente, bajo todos los puntos de vista, el aspecto que presentaba el puerto al entrar el trasatlántico *Monserrat*.

El vapor *Cataluña* hizo hábiles maniobras, pasando por ambos lados del trasatlántico, por la popa, por la proa, con el fin de que el pasaje que traía pudiera saludar al general.

Los remolcadores y principalmente el del Fomento del Trabajo Nacional, estaban lujosamente empavesados.

Uno de los orfeones ha cantado el coro *Los nets dels almogavars*, acompañados por una banda de música, tripulando todos una golondrina lujosamente ataviada.

Varias lanchas repletas de gente han rodeado el trasatlántico. Todos daban vivas á Weyler.

El general también ha dado vivas á Cataluña, á la producción nacional y á Cuba española.

Las principales aclamaciones partían del vapor *Cataluña* pues hasta los marineros gritaban.

Se calcula habría en los muelles, de diez á doce mil personas; pero la ovación á penas tuvo consistencia, á causa, sin duda de la rapidez con que Weyler ha desembarcado y subido á la carreta que se le tenía preparada.

La muchedumbre le ha seguido por las ramblas hasta frente la casa del señor Puig y Saladrigas en donde se hospederá.

Un grupo numeroso le ha obligado á salir al balcon, desde el cual ha vuelto á dar vivas á España, á la producción nacional y al ejército español.

Unos chicos que salían de la escuela se han confundido con el grupo y entusiasmados han dado también vivas al general.

Las últimas personas de dicho grupo se han retirado de allí una hora despues de la llegada.—Amengual.

(De nuestro servicio particular)

Los catalanes y Sagasta

Madrid 23 á las 5'30 t.

Los comisionados catalanes han visitado al señor Sagasta.

Este les ha demostrado la necesidad de implantar la autonomía política, arancelaria y administrativa en Cuba, con el fin de conseguir la paz; y cree que aunque habrá que hacer sacrificios en la península, podrá salvarse bastante.

Se reservó en absoluto la fórmula de la resolución, hasta tanto haya dado conocimiento de ella á la Reina.

Mencheta

Francisco Gamero y C.^a, fabricantes de tapones de corcho.—Sevilla.
Representación en Palma, Conquistador, número 30.

La Industrial

Paraguas **Abrigos Impermeables**

Hospital provincial

Movimiento de enfermos dia 20 de Noviembre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
305	6	>	*	311

Ultimas cotizaciones

facilitaas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	60 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	39 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	240 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Islaña Marítima.	55 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 23 de Noviembre.	
Interior.	64 30
Exterior.	80 20
Amortizable.	77 95
Cubas 1886.	95 35
Cubas Nuevas 1890.	78 40
Banco de España.	421 75
Tabacos.	214 75
Francos.	32 40
Libras.	00 00
Barcelona 23 de Noviembre.	
Interior.	64 20
Exterior.	80 25
Amortizable.	00 00
Cubas.	95 00
Coloniales.	92 25
Nortes.	00 00
Francias.	19 80
Madrid.	00 00
París.	60 93
Cubas 1890.	78 12

Boletín metereológico

Día 23 á las 9 de la mañana

Barómetro	774 6 mm.
Termómetro seco	13 2 g. ct.
Máxima al sol	28 4 >
Máxima á la sombra	19 4 >
Mínima á cubierto.	10 6 >
Mínima á descubierto.	8 0 >
Dirección del viento	N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	4 0 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	154 0 >
Lluvia en 24 horas	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas	1 0 >
Humedad á las 9	75 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 >
Descenso del id. en id.	1 1 >

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Desde el día 15 del corriente se admitirán en negociación los cupones de la deuda perpetua al 4 por 100 exterior y de billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, del vencimiento de 1.º de Enero próximo, así como estos billetes amortizados estén ó no depositados en esta Sucursal, con la bonificación que cada día se fijará en las respectivas oficinas.

Los cupones de títulos depositados de las expresadas deudas exterior y de Cuba y los títulos de ésta amortizados que no se retiren hasta el 30 del actual, se entenderán cedidos al Banco, por los depositantes con la bonificación que se anunciará el día 25 del actual, pudiendo, sin embargo, retirarlos los interesados desde dicha fecha del 25 hasta el día 30 citado.

Palma 13 Noviembre de 1897.—El Secretario, Enrique Villarrazo.

Fomento de la Pintura y Escultura.—Palma

La Junta Directiva de esta Sociedad en sesión celebrada el día 30 de Octubre último, acordó verificar el día cinco de Enero próximo un sorteo compuesto de cinco lotes en la forma que sigue:

- Primer lote 250 pesetas.
- Segundo lote 100 id.
- Tercer lote 50 id.
- Cuarto lote 25 id.
- Quinto lote 25 id.

El Sorteo se verificará el espresado día á las cinco de la tarde en el local que ocupa esta Sociedad.

El Sócio que resulte favorecido con el primer lote, podrá, si no fueran de su agrado las obras presentadas para este sorteo, demorar la elección entre las que se presenten para los dos siguientes sorteos.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios y artistas de esta Sociedad.—Palma 3 de Noviembre de 1896.—El Presidente, Alejandro Rosselló.—El Secretario, Bartolomé Cabrer.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestros redactores especiales)

Barcelona 23 á las 8'10 n.

> > 8'15 >

> > 8'20 >

> > 8'25 >

Sumadas las opiniones de los periódicos de la tarde puede decirse que la manifestación ha sido respetuosa por parte de los elementos independientes, y entusiasta por parte de los manifestantes, los cuales ascendían á algunos millares.

Los amigos del general Weyler esperan con entusiasmo la llegada del *Bellver*.

El general ha sido visitado por numerosos amigos y por comisiones de algunos centros.

La comisión de las Baleares no saldrá hasta el sábado para Palma.

Ignórase si el general irá á Madrid.

Está afectuosísimo con los mallorquines.

Ha visitado la sociedad del Fomento del Trabajo Nacional.

La sala estaba completamente llena.

Ocuparon el estrado el señor Weyler y el presidente de la sociedad Sr. Sallers.

Este pronunció un discurso dándole la bienvenida y recordando que durante el mando de Weyler en Filipinas se hizo un arancel que permitió sustituir la producción peninsular por la del extranjero.

Añadió que el general ha sido siempre una constante defensa del trabajo nacional y de todos los intereses de la patria.

El Sr. Weyler habló también ratificando las declaraciones hechas en favor de Cataluña.

Dijo que no protegiendo el trabajo nacional se causan grandes perjuicios á los obreros.

Se admira de que el comercio en Cuba esté en manos de peninsulares, añadiendo que las relaciones comerciales entre el fomento y producción nacional y el consumo de los productos nacionales facilitan la creación de capitales con ahorros honrados que vienen á establecer y desarrollar la riqueza de la patria.

Dijo también que todas las manifestaciones que se le han hecho en Cuba han sido organizadas por el elemento peninsular, especialmente por el partido de la Unión Constitucional.

Terminó diciendo que no pertenece á ningún partido, siendo solo un soldado á disposición de la patria, y que como particular se ofrecía incondicionalmente al Fomento del Trabajo Nacional.

Amengual-Peyró

(De nuestro servicio particular)

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 23 á las 3'45 t.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho confirmando la presentación en Palos (Habana) de los hermanos Cuervo, un titulado coronel, un coronel, 3 comandantes, 9 oficiales y 103 individuos, 17 de ellos, montados, armados y municionados.

Espérase que se presente el resto de la partida, que serán unos 300 hombres.

Consejo de Ministros

Madrid 23 á las 9'20 n.

En el Consejo de ministros ce-

lebrado hoy dió cuenta el Sr. Sagasta de la exposición que le han entregado los catalanes oponiéndose á que se conceda á Cuba la autonomía arancelaria.

Esta se discutió atenta y detenidamente, aprobándose por unanimidad lo propuesto por el Sr. Moret.

Acordóse no decir nada sobre el particular á la prensa ni al público hasta después de firmado por la Regente.

Se acordó la adquisición de 4 baterías Krupp.

Denuncia.—Felicitación

Madrid 23 á las 9'30 n.

Ha sido denunciada *La Correspondencia Militar*.

Habana.—El marqués de Ravell ha felicitado á los reformistas por su actitud en la cuestión arancelaria fijando el criterio del partido.

La autonomía arancelaria

Madrid 23 á las 11'30 n.

Los ministros se muestran muy reservados acerca de los asuntos que se trataron en Consejo.

Se cree que la autonomía arancelaria puede haberse aprobado en el mismo sentido que manifestó Sagasta á los comisionados catalanes; esto es, nombrando una comisión mixta de insulares y peninsulares cuando las Cámaras coloniales vayan á ocuparse del arancel para compensar los intereses de la metrópoli.

Detalles del Consejo.

Madrid 23 á las 11'30 n.

> > 11'35 >

El Consejo cambió impresiones acerca de las últimas noticias de haberse presentado en Cuba rebeldes de significación.

Se mostró la esperanza de que ocurran nuevas presentaciones importantes.

Respecto de Filipinas dijo el general Correa que hasta el jueves no podrá conocerse el resultado de las negociaciones de paz.

Se leyeron varios despachos oficiales y particulares dando cuenta de la llegada del general Weyler.

Comentando la manifestación hicieron notar los ministros que no se dieron vivas á los Reyes.

Se supuso que el viaje del general Weyler á Madrid sea cumplir los deberes reglamentarios.

“El Imparcial,”

Madrid 24 á las 3'45 m.

El Imparcial publica un despacho de la Habana diciendo que el general Blanco ha destinado cien mil pesos al socorro de los campesinos reconcentrados.

Publica otro telegrama de Washington afirmando que alguno de los libertados del *Competidor* ha manifestado que pedirá una indemnización á España.

Mencheta.

París-Modelo

33—Brossa, 33—Palma

Avisamos á nuestra distinguida clientela haber recibido las novedades en sombreros para señora y toda clase de adornos para la presente estación de invierno, en la seguridad que llenarán en todos los deseos de cuantas personas tengan á bien honrarnos con su confianza.

Se hacen toda clase de composturas á precios baratísimos.

Todas las semanas se reciben nuevos modelos.

33—Brossa, 33—Palma

Teatro Príncipe

Función para hoy miércoles

El drama en tres actos, titulado:

Odette

Y la comedia en un acto,

Los demonios en el cuerpo

A las ocho en punto

Entrada general 1 peseta.—Idem al

paraiso 0'70 id.—Media entrada general 0'50 id.; Id. de paraiso 0'40 id.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bile, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestino.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontons, 31; BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Literas.

Linea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Noviembre de este puerto vapor

PIO IX

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Impotencia

debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo, y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Marina 24 y 36. Centro farmacéutico.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosforada

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1.º NEUROSINE-JARABE
2.º NEUROSINE-GRANULADA
3.º NEUROSINE-OLEAS

NEUROSINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

Expósito general: CHASSAING y C.º, 6, av. Victoria, París

El corte más elegante y la mayor economía se encuentra en

EL BAZAR PALMESANO

DE

LUIS RATIER

Plaza de Cort 3 y 5

Se ha recibido un precioso surtido en pieles de foca, royal canadá, búfalo, piel de lobo, etc., para la temporada de invierno.

Especialidad en calzado para señora.—Gran existencia en zapatos hechos de todas clases y medidas.—Construcción sólida y garantida.

Se pesa á tomar medida á domicilio.

Expendiduría de tabacos y timbres del estado de todas clases y precios

PLAZA DE CORT 3 Y 5

HERPES

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido diotamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

Imprenta de Amengual y Muntaner

Tratamiento de la Diabetes

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. TORRENS (Farmacéutico)

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada

DIABETES

Depósitos.—En Palma, Centro Farmacéutico.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Noviembre

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Resait, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacifico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Reina M.ª Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Morat, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 23.

Linea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor «León XIII», para Post-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Linea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de África.—Linea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Linea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año; en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

El mejor ALUMBRADO y el más BARATO

en habitaciones, Teatros, pueblos, en el Campo y en cualquier lugar

Privilegio de invención por 20 años de los aparatos sistema BOFILL para producir el gas

ACETILENO

Son los más baratos, sólidos, duraderos, automáticos é inexplorables, funcionan con regularidad perfecta siendo de facilísimo manejo.

Resulta 10 por 100 más económico que el gas de hulla y mucho más barato que con PETROLEO, obteniendo luz blanca y fija sin alterar los colores ni daña la vista.

En Palma: Sindicato, 141-1.º; Olen Colé, 9; Matadero, 22; Pelaires, 10; y representantes en distintos pueblos.

Tienda de las Monjas

Muchas tiendas se alaban de vender más barato que las demás. Esto si no es jactancia es ignorancia.

El vender barato se ha impuesto por necesidad.

El mérito consiste en hacerlo de géneros buenos y corrientes y no de clases malas y desechas como lo hacen los que tanto alborotan.

En géneros de confianza se ha distinguido siempre la acreditada

TIENDA DE LAS MONJAS

Jamás ninguna casa ha vendido iguales artículos á precios más reducidos.

El surtido de la presente temporada admira por su extensión y novedad.

Federico Alabern--Monjas, 25

BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brodeguines de los géneros propios para invierno.

Para señoras y señoritas notable colección de polacas según los mejores figurines.

Para niños completo surtido de polacas piel color, charol y becerro mate; brodeguines y zapatos de varias formas.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantos otros puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos

Zapatería PARETS, San Nicolás 4-Quint 23, Palma

Turrones

legítimos de JIJONA

El antiguo y acreditado turronero ANTONIO SEVILLA ha llegado á esta capital con un completo surtido de turrones legítimos de Jijona, Alicante, Yema, Nieve y Guirlacha negro; peladillas blancas, garrapiñadas, piñones, anises y patatas de Málaga, y desde el próximo domingo 14 de los corrientes, tendrá abierto su despacho en el mismo local de todos los años, calle de San Nicolás, número 35, donde espera á sus numerosos parroquianos.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la cejea sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10.

Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Niñera

Se desea una niñera con muy buenos informes.

Darás住址: calle de San Jaime, número 25.

Agencia de transporte

de toda clase de mercancías de

VADELL Y OBRADOR

Felicitx: calle del Obispo Puig, 5 y 11.—Palma: calle de San Miguel, 50.

Marcos para cuadros

Precioso surtido.—Cromos, acareles, paises y toda clase de estatuaria. —Objetos de óptica científicos y ornato.—Precios sin competencia.

J. LASALLE E HIJO--30 BROSSA 30

VENTA

Se venden dos casas de recreo, una al Molinar y otra en Son Antich. Darán住址, calle del Socorro, número 21, en Palma.

Puede prepararse si mismo e con grande economía, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales com os

COMPRIMIDOS DE VICHY

Preparados com os Saes extractos das Celebras AGUAS DE VICHY «Fontes do Estado Francez»

CHASSAING y C.º, av. Victoria, 6, PARIS

Turrones legítimos de Jijona

El antiguo y acreditado turronero de Jijona Francisco García, participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que ha abierto su Tienda en el sitio de contumbre, calle de Jaime II, número 3 (frente á la casa Singer) donde encontrarán sus favoradores el sin rival surtido de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Imperial, Avellana, Negro y Bepical; peladillas de Alcoy, id. garrapiñadas, Piñones, Anís, Cascas de Valencia, Pastels de Gloria, Mazapan de Toledo, Patatas de Málaga, Calabazate, etc., etc.

¡Con que ya lo sabeis!

Francisco García

Jaime II, núm. 3-frente á la casa «SINGER»,

Billar

Tanto se vende como se alquila uno en buen estado.

Informarán: San Martín, 27.